

## **Reconocimiento a Comité Editorial, Editores y Revisores de la *Revista Médica Electrónica* en el centenario de la revista**

Acknowledgement to the Editorial Committee, Editors and Reviewers of *Revista Medica Electronica* in the centennial of the journal

DrC. Santiago Almeida Campos<sup>1\*</sup>  <https://orcid.org/0000-0002-4351-8817>

<sup>1</sup> Universidad de Ciencias Médicas de Matanzas

\* Autor de la correspondencia: [salmeida.mtz@infomed.sld.cu](mailto:salmeida.mtz@infomed.sld.cu)

Cada vez que un científico finaliza una investigación, tiene que divulgar sus resultados y conclusiones para el resto de la comunidad científica; sólo así la ciencia funciona: como un complejo sistema social con sus propios canales de comunicación, ritos, valores, normas, reglas y principios éticos escritos y no escritos.<sup>(1)</sup> Con más de tres siglos de antigüedad, las publicaciones científicas formales continúan considerándose como los eslabones básicos en el proceso de transferencia y difusión de la ciencia y un instrumento privilegiado para la comunicación entre investigadores.<sup>(2)</sup>

El primer número de MÉDICA apareció el 1 de julio de 1921 con Mario E. Dihigo de director, el Dr. Oscar Forest y Díaz de subdirector y Manuel de J. Ponte como jefe de redacción. En próximos números su Consejo Editorial cambió quedando entonces Dihigo y Forest como directores, Manuel de J. Ponte se mantuvo al frente de la redacción, Gustavo Loredó pasó a ser administrador y el Comité de Redacción quedó integrado entre otros por los Dres. Julio Ortiz Coffygni, Florencio de La Portilla, Antonio Font Tió, Filomeno Rodríguez Acosta, Pascual Gispert, Luis A. Cuní, Armando Estorino y Carlos Trelles.<sup>(3)</sup>

MÉDICA ha tenido cuatro períodos de publicación: de 1921-1930, de 1942-1954, de 1984-1990 y desde 1997 hasta la actualidad en que existe en formato electrónico a través de la "Revista Médica Electrónica",<sup>(3)</sup> numerosos volúmenes y números se han sucedido, muchos médicos matanceros prestigiosos han dejado en ella su acervo, muchos compañeros valiosos han trabajado en la conformación y edición de los distintos números.

Los Editores, Revisores y Comité Editorial tenemos por delante un gran reto y juntos debemos trabajar para lograr sacarla adelante, que se destaque entre las revistas médicas cubanas y siga presentando los resultados de la ciencia matancera y de Cuba al mundo, deseamos expresar nuestro agradecimiento por el trabajo que han venido realizando en nombre de tanto profesional de la salud que ha publicado en la revista y la solicitud de su apoyo y compromiso para lograr nuevas metas.

#### Comité Editorial

- Judit Martínez Abreu
- Olga González de la Nuez
- Vicente Enrique Hernández Reyes
- Arialys Hernández Nariño
- Odalys Sánchez Barrera
- Roberto Ariel Abeldaño
- Viviana Carmen Basantes Vaca
- Blanca Andrea Ortega Marín
- Aristides Lázaro García Herrera
- Clara Laucirica Hernández
- Anabel González Sánchez
- Gerardo Rogelio Robaina Castellanos
- José Fernando Placeres Hernández

#### Editores

- Silvio Faustino Soler Cárdenas
- Beatriz Ferreiro García
- Sonia Fuentes García
- Magdalena Rolo Mantilla
- Joel Juan Vega Díaz

#### Revisores Volumen 42 Año 2020

- Abel Semper González
- Alberto Delgado Quiñones
- Alejandro Cantalapiedra Torres
- Alicia Ascaño Ortega
- Anabel González Sánchez

- Arialys Hernández Nariño
- Arturo Vidal Tallet
- Cristina Ruesca Domínguez
- Cristóbal Mesa Simpson
- Edadny Medina Carabeo
- Eglys Rodríguez Ramos
- Elsa Luna Ceballos
- Enrique Pancorbo Sandoval
- Esther Castro Gutiérrez
- Felipe Hernández Ugalde
- Félix Mayor Hernández
- Grecia Martínez Leyva
- Indira Isel Torres Cancino
- Isabel Martínez Brito
- Israel González Del Pino
- Isis Jiménez Ramírez
- Janice Sosa Díaz
- Joel Vega Díaz
- Johann Perdomo Delgado
- Jorge Páez Nápoles
- José Alberto Alfonso De León
- José Manuel Morales Rigau
- José Pérez Quiñones
- Josefina Mestre Oviedo
- Juan Alberto Ortega Peñate
- Judit Martínez Abreu
- Juliette Massip Nicot
- Lázara Fernández Mendoza
- Lázaro De León Rosales
- Lester Balceiro Batista
- Letier Pérez Ortiz
- Lisett Méndez Fleitas
- Lissette Miña Oliveros
- Luis Alemán Soria
- Madelyn García Díaz
- María Álvarez Escobar
- María Del Carmen Cid Rodríguez
- María Martí Coruña
- Maribel Sardiña Valdés
- Mariuska Morales Díaz
- Mayalín García Bellocq
- Norge Estupiñán Rodríguez
- Oscar García Rodríguez
- Pedro Del Valle Llufrío
- Rafael Guerra Sánchez
- Regina Sosa Díaz
- Roxana Avalos García
- Sahili Corrales Alonso
- Silvio Soler Cárdenas
- Sonia Fuentes García
- Tahimi Saborit Carvajal
- Yaima Armengol Oramas
- Yasmín Rodríguez Acosta

- Zurieta Pérez Delgado

A todos Muchas Gracias

DrC. Santiago Almeida Campos

Director de la Revista Médica Electrónica

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Sabbatini RME. A história das revistas científicas. Jornal Correio Popular [Internet]. [Citado 06/02/ 2021]; 1999 Disponible: <http://www.sabbatini.com/renato/correio/ciencia/cp990305.htm>
2. Mendoza S, Paravic T. Origen, clasificación y desafíos de las Revistas Científicas. Investigación y Postgrado [Internet]. 2006[Citado 06/02/ 2021]; 21(1): 49-75 . Disponible en: [http://ve.scielo.org/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1316-00872006000100003&lng=es&nrm=iso](http://ve.scielo.org/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1316-00872006000100003&lng=es&nrm=iso)
3. Pérez Ortiz L. La Revista "Médica". Apuntes para su historia. Revista Médica Electrónica[Internet]. 2006[Citado 06/02/ 2021]; 28(3). Disponible en: <http://revmedicaelectronica.sld.cu/index.php/rme/article/view/284/html>

## Conflictos de interés

El autor declara que no existe conflictos de interés.

## CÓMO CITAR ESTE ARTÍCULO

Almeida Campos A. Reconocimiento a Comité Editorial, Editores y Revisores de la Revista Médica Electrónica en el centenario de la revista. Rev Méd Electrón [Internet]. 2021 Ene.-Feb. [citado: fecha de acceso]; 43(1). Disponible en: <http://www.revmedicaelectronica.sld.cu/index.php/rme/article/view/4359/5059>